

Jueves 24 de septiembre 2015

El Financiero Revisar la línea de pobreza incrementará el número de pobres

SHAWN DONNAN El Banco Mundial está por realizar el cambio más dramático a su línea de pobreza global en 25 años, elevando la medida por una mitad a cerca de 1.90 dólares por día, en un movimiento que elevará los rangos estadísticos de los pobres del mundo por decenas de millones. Este cambio sobre la cifra anterior de 1.25 dólares será la revisión más grande desde que el Banco Mundial introdujera su rasero de 1 dólar diario para la pobreza global en 1990.

Los líderes mundiales se encontrarán en la sede de las Naciones Unidas el viernes para comprometerse a 17 nuevas "metas de desarrollo sustentable" que deberán guiar las políticas de desarrollo por los siguientes 15 años. La primera y más destacada es la erradicación para 2030 de la "pobreza extrema en todos lados" según la definición del Banco Mundial de la línea de 1.25 dólares al día. Pero se espera que el banco llegue a ello cambiando su línea de pobreza a cerca de 1.90 dólares antes de sus encuentros anuales en Lima, Perú, a principios de octubre - una movida que probablemente resultará en cambios importantes en cuanto a la cantidad y distribución de los pobres en el mundo. P.C. Banco Mundial, pobreza Producción de crudo en EU tira al WTI y al Brent MAURO A. MONTERO Tras la publicación de la cifra de producción de crudo del Departamento de Energía de Estados Unidos, los referenciales se desplomaron. En menos de una hora, el crudo neoyorquino pasó de más 2.90 a menos 3.0 por ciento; al final concluyó con pérdida de 4.06 por ciento a un precio de 44.48 dólares. El Brent tuvo un comportamiento similar cayó hasta 2.93 por ciento y tocó los 47.68 dólares por barril, sin embargo redujo las pérdidas levemente al cerrar en 47.75 unidades, un declive de 2.42 por ciento. Según el dato publicado, la producción de crudo en Estados Unidos detuvo una caída de seis semanas, en las que había acumulado un declive de 3.68 por ciento, es decir, 348 mil barriles menos desde la última semana de julio. La producción tuvo un leve avance por primera vez en mes y medio al pasar de 9.117 millones de barriles diarios (mdb) a 9.136 mbd, un incremento de 0.21 por ciento, frente a la semana previa; el que Estados Unidos haya nuevamente incrementado la producción semanal es una mala señal para los precios del petróleo en momentos de alta turbulencia. P.C. sector energético, petróleo, crudo, precios, producción Reforma Alarma a BID nivel de atraso en México

Claudia Guerrero Cd. de México (24 septiembre 2015).- Para el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), México enfrenta niveles de pobreza alarmantes, altos índices de desigualdad, institucionalidad deficiente, debilidad del Estado de derecho, una creciente economía informal y bajos niveles de calidad educativa, de recaudación y productividad. La representante del BID en el País, Mercedes Aráoz, alertó sobre la baja posición que ocupa frente al resto de las naciones de América Latina y las de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el foro "Reformas estructurales: avances y desafíos", convocado por el Instituto Belisario Domínguez del Senado, la especialista sostuvo que las cifras de México en materia de pobreza son preocupantes. P.C. BID, pobreza, desigualdad, economía informal Registra inflación otro mínimo histórico

Cd. de México, México (24 septiembre 2015).- En la primera quincena de septiembre, los precios al consumidor avanzaron 0.32 por ciento, mientras que a tasa anual la variación fue de 2.53 por ciento, nuevamente, la cifra más baja desde que se tiene registro. En los primeros 15 días de agosto la inflación se ubicó en 2.64 por ciento. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en los primeros 15 días del mes, los consumidores observaron mayor presión al alza en las colegiaturas y las frutas y verduras, cuyos precios aumentaron 2 y 2.10 por ciento. P.C. INEGI, inflación Reduce avance de economía en julio Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (24 septiembre 2015).- En julio, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) apenas avanzó 0.07 por ciento mensual, un movimiento al alza, pero menor al 0.38 por ciento de junio. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestran un comportamiento dispar de la economía mexicana durante julio de 2015, medida por el IGAE. Y es que las actividades terciarias, que participan con el 63.4 del PIB del País, registraron una reducción de 0.22 por ciento durante julio, su peor cifra a tasa mensual desde septiembre de 2013, periodo en que declinó 0.29 por ciento. No sorprende el revés de las actividades terciarias, porque al interior de ellas seis de las ocho grandes divisiones que la componen registraron caídas durante julio, encabezadas por transportes, correos y almacenamiento e información en medios masivos, al descender 1.34 por ciento. Para completar el pobre avance del IGAE cabe mencionar que las actividades secundarias disminuyeron su ritmo de crecimiento de 0.21 por ciento en junio a 0.18 por ciento en julio, como resultado del comportamiento desfavorable en las manufacturas. En contraste, durante julio de este año, las actividades primarias se incrementaron 4.34 por ciento mensual, luego de hundirse 7.60 por ciento en junio. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, IGAE Revisarán autos de VW en México Por Karina Suárez Cd. de México México (23 septiembre 2015).- Haber admitido que instaló de manera deliberada en 11 millones de autos a diesel de todo el mundo un software que daba falsos niveles de emisiones contaminantes prendió las alertas en México, y la Semarnat, con ayuda de Profepa, pondrá la lupa en Volkswagen. El Secretario de Medio Ambiente, Rafael Pacchiano, informó que hay 11 motores que han sido señalados de tener este problema, por lo que revisarán los certificados de emisiones que presentó Volkswagen desde 2009 para ver si cumplen o no con los estándares nacionales. "Habría que esperar cuáles son los resultados de todos estos certificados que ellos han presentado para ver si existe alguna falla; si existe alguna falla creo que habrá una sanción", refirió. P.C. Volkswagen, industria automotriz Interviene Brasil mercado; colapsa real

Por AFP Sao Paulo Brasil (24 septiembre 2015).- El real brasileño caía a nuevos mínimos este jueves, pese a la fuerte intervención del Banco Central (BC), que ofreció más de 5 mil millones de dólares en subastas y contratos de "swaps" para intentar frenar su derrumbe. La moneda doméstica se cotizaba en 4.20 unidades por billete verde, una caída de 1.31 por ciento respecto al miércoles y su nivel más bajo desde que fue creada en 1994. Más temprano, a poco de la apertura, el real llegó a caer a 4.24 unidades por dólar. En lo que va del año el real ha perdido un 36 por ciento frente al dólar, y acumula un retroceso de 42 por ciento en 12 meses, en medio de una recesión económica y una crisis política que ha dejado al gobierno con pocas fuerzas para negociar un ajuste fiscal con el Congreso. En un intento de frenar la brusca

caída de la moneda, entre miércoles y jueves, el Banco Central ofreció 4 mil millones de dólares en subastas de dólares, con compromiso de recompra en fecha a determinar, ambos en 2016. P.C. Brasil, economía mundial El Economista Estados y Municipios no podrán refinanciar a plazos mayores de un año XÓCHITL LARIOS En el arranque del panel "Administración de gastos corrientes conforme a las nuevas reformas de la Ley de Disciplina Fiscal y Financiera", los expertos participantes han expresado que el tema de transparencia resulta fundamental para conocer la realidad de la posición que guarden Estados y Municipios. P.C. finanzas públicas, estados, municipios Monedas emergentes afectadas por crudo RICARDO JIMÉNEZ Las divisas de las economías emergentes, sobre todo las relacionadas con el mercado de commodities, se vieron seriamente afectadas tras la baja del crudo, como son los casos de las monedas de México y Brasil. En las operaciones de ese miércoles, el tipo de cambio peso-dólar mostró una depreciación de alrededor de 1.54%, y el real brasileño presentó una caída de 1.9% frente al dólar estadounidense. El peso colombiano también fue una de las monedas más golpeadas de la región y de las divisas emergentes, tras registrar una pérdida de 1.5%, mientras el peso chileno reportó una devaluación de 0.74 por ciento. La moneda de Sudáfrica siguió el mismo comportamiento negativo de las divisas de países emergentes, al experimentar una devaluación de 1.29%, y aunque no es una moneda emergente, el euro salió afectado al mostrar una devaluación de 0.8% frente a la divisa estadounidense. P.C. sistema financiero, economías emergentes, commodities La Jornada Dólar continúa al alza: se vende hasta en \$17.60 en bancos Por Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de hoy en bancos de la ciudad de México, el dólar libre se ofrece en un precio máximo de 17.60 pesos, 20 centavos más respecto al cierre de la jornada previa y se adquiere en un mínimo de 16.85 pesos. A su vez, el euro subió 34 centavos en comparación con el término de la sesión de ayer, al ofertarse en un precio máximo de 19.79 pesos, mientras que el yen se comercializa hasta en 0.149 pesos por unidad. De acuerdo con Banco Base, el peso mexicano inicia la sesión con una depreciación en un ambiente de aversión al riesgo caracterizado por pérdidas en las divisas de economías emergentes y ganancias en los activos considerados refugio, como bonos de tesoro, oro, el franco suizo y el yen japonés. P.C. tipo de cambio Selvas tropicales, en riesgo de extinción, alertan Por Dpa Cairns (Australia). Las selvas tropicales, tal como las conocemos, están en peligro de extinción, advirtió la profesora australiana Susan Laurance, quien investiga el comportamiento de esos bosques bajo condiciones de sequía extrema. Laurance es profesora de ecología en la Universidad James Cook en la ciudad de Cairns, en Australia, y conoce a la naturaleza tropical desde la infancia. Explica que la selva siempre estuvo expuesta a inundaciones y sequías y el ecosistema está preparado para adaptarse a esas dificultades. Sin embargo, el cambio climático es una perturbación mayor. El ecosistema no puede reponerse frente a las sequías y las olas de calor cada vez más frecuentes, y se vuelve vulnerable frente a parásitos, precisó. Con el objetivo de conocer el efecto de la sequía extrema sobre los árboles, Laurance produjo una sequía artificial en una hectárea en la selva tropical cerca de Cairns. Su equipo cubrió 4 mil metros cuadrados de suelo con lonas de plástico similares a las que se utilizan en los invernaderos. P. C. cambio climático El País La nómina de las pensiones crece al 3% y llega a casi 8.300 millones M. V. GÓMEZ Madrid 24 SEP 2015 - 11:22 CEST El gasto en pensiones crece de forma inexorable. Lo hace al ritmo más bajo de su historia. En septiembre al 2,97% sobre el mismo mes del año anterior, según el Ministerio de Empleo. En cambio, la nómina total, 8.292 millones, es también la más abultada que contiene la estadística. El freno al incremento del gasto tiene varias explicaciones, todas relacionadas con las reformas habidas en los últimos años, que perseguían, preferentemente, este objetivo. Uno de ellos es el cambio en la actualización anual, que ha determinado que en 2014 y 2015 el incremento apenas haya sido del 0,25% en los últimos ejercicios. De esta forma se ha restado presión sobre uno de los tres factores que provoca el incremento del gasto en pensiones. P.C. pensiones, seguridad social, política laboral